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佐科维总统本月底将访问中国和日韩
加强绿色发展、兰色经济和“一带一路”建设

（本报讯）一位内
阁部长表示，预计总统
佐科维将于本月底访问
中国，因为担心西爪哇
的“雅万高铁”成本超
支，两国领导人希望在
两国关系中培育新的“
增长点”。据报道，日
本和韩国也在总统的行
程中。

继 上 周 在 巴 厘 岛
举行的20国集团外长会
议 后 ， 中 国 国 务 委 员
王毅留在岛上出席由外
交部长雷特诺和海洋投
资统筹部长卢胡特周六
主 持 的 第 二 次 两 国 高
级 别 对 话 与 合 作 机 制
（HDCM）会议。

卢胡特周一在他的
官方Instagram帐户上写
道，他很高兴与他的“
密友”王毅会面。

他 补 充 说 ， 他 和
雷特诺外长已向北京官
员 传 达 了 一 个 信 息 ，
表达了他们希望更新谅
解备忘录(MoU)，以协
调印度尼西亚的全球海
上支点(GMF)发展战略
与中国以基础设施为重
点的“一带一路”倡议
(BRI)。

卢胡特在Instagram 
上写道：“希望谅解备

忘录能够及时延长，以
便佐科维总统于2022年7 
月下旬访问中国。”

， 周 五 ， 外 交 部
在一份新闻稿中也宣布
了 对 日 本 的 访 问 ， 雷
特诺与日本外长林义政
（Hayashi Yoshimasa）
会面，讨论了在基础设
施、人力资源和海岸警
卫队活动方面的双边合
作。

“ 在 [ 其 他 主 题 ]
中，讨论了总统7月底访
问东京的计划以及2023
年两国建交65周年的庆
祝活动，”新闻稿中写
道。

一位熟悉双边会谈
的消息人士表示，预计
总统也会在韩国中途停
留。

外 交 部 亚 洲 、 太
平洋和非洲事务总干事
Abdul Kadir Jaelani告诉媒
体，佐科确实计划在月
底访问这三个国家，但
具体日期尚未确定。

重要新合作
卢胡特的Instagram 

帖子是在他和雷特诺周
一陪同王毅在独立宫与
佐科维会面后发布的。
雷特诺后来表示，双方
讨论了各种问题，包括

承 诺 加 强 互 利 互 惠 关
系。

“众所周知，2021 
年的中印尼双向贸易大
幅增长超过54%，达到
1100亿美元。伴随着贸
易的激增，印尼的贸易
逆 差 缩 小 ， 印 尼 商 品
进入中国市场的机会增
加，”她在一份新闻声
明中说。

中 国 是 印 尼 最 重
要的贸易伙伴之一。联
合国商品贸易统计数据
库的数据发现，2021年
中国在进口方面位居榜
首，占印尼进口的29%
，价值562亿美元，几乎
是从美国进口的五倍。

尽 管 自 2 0 1 5 年 “
环球海洋支点”和“一
带一路”（GMF-BRI）
合作倡议启动以来，两
国双边关系有所深化，
但疫情实际上已使两国
处于合作高潮，前中国
驻印度尼西亚特使肖千
将这种关系描述为“升
级”的伙伴关系，可克
服一切困难”。

“GMF-BRI ”联盟
是佐科维对中国推动雄
心勃勃的国际基础设施
建设的回应，这引发了
人们对国债风险升高的

担忧。佐科维试图将“
一带一路”与他2014年
改善印度尼西亚连接的
战略联系起来，他将印
度尼西亚设想为“东西
方、南北方之间的生产
枢纽”。

自 2 0 1 4 年 就 职 以
来，佐科维已对中国进
行了四次正式访问，最
近一次是在2017年与中
国 国 家 主 席 习 近 平 会
面，讨论印尼加入“一
带一路”框架的意向，
一个月后，他与北京签
署了价值233亿美元的五
份合同。

这 份 为 期 五 年 的
合同将于今年结束，这
促使卢胡特呼吁尽快续

约。同时，中国通讯社
新 华 社 援 引 王 毅 的 话
说，双方要“努力推动
雅万高铁如期建成通车
后还有新的合作项目，
并培育数字经济新增长
点 、 包 括 合 作 绿 色 发
展、蓝色经济发展。

在周一的另一次区
域政策演讲中，王毅将
铁路项目描述为“良好
进展”的标志——尽管
最近的立法干预旨在确
保实现2023 年6 月开始运
营的目标。

雅万高铁项目尚未
被官方承认为“一带一
路”的一部分，但与其
他区域的“一带一路”
项目有许多相似之处。

2019年6月28日，在日本大阪举行的G20峰
会期间，佐科维总统（左）在大阪城前与中

国国家主席习近平合影。


